

Evologia

Le Mycorama, un appui précieux pour le service de la santé publique

Après être devenu à fin octobre un centre de dépistage, Le Mycorama est depuis le 28 décembre dernier le premier centre de vaccination du Canton.

Les opérations sont menées par les infirmiers de NOMAD pour la partie médicale, appuyées par un médecin et une équipe de secouristes. La logistique quant à elle est assurée par une partie de l'équipe de Festi'Neuch.

Les premiers bénéficiaires de ce vaccin sont des personnes jugées particulièrement vulnérables et qui ont été inscrites par leur médecin traitant.

L'arrivée des chutes de neige et de la reprise des activités professionnelles sur le site, ont quelque peu compliqué le parking et l'arrivée des bénéficiaires, mais grâce à la bonne volonté tant de LANDI que de l'EMTN, des solutions ont été trouvées pour le bien de tous.

Actuellement, la deuxième dose du vaccin est administrée aux patients. Le Mycorama restera en fonction aussi longtemps que nécessaire. Les projections parlent de la fin de l'été prochain.



Fête la Terre

Habituellement à pareille époque, les membres du comité se retrouvent pour parler de l'organisation de Fête la Terre. Cependant, à l'heure actuelle, le comité n'a pris aucune décision concernant l'édition 2021, si ce n'est l'annulation du spectacle agricole. En effet, la mise en place d'un tel spectacle nécessite non seulement des mois de préparation, mais aussi des recherches de sponsors qui, avec la situation actuelle se montrent compliqués.

Le maintien de Fête la Terre dans une version plus light sera envisagé d'ici au printemps. Le comité tiendra compte de l'évolution sanitaire mais également si d'autres manifestations réunissant un grand nombre de personnes auront lieu dans le Canton les mois à venir.





Les Jardins Extraordinaires

Été 2021

Le comité de Pro Evologia en collaboration avec le secteur des espaces verts, prépare la nouvelle saison des Jardins Extraordinaires.

Des cabanes et abris sont en cours de construction et seront autant de haltes propres à la détente et à la sensibilisation aux relations entre la nature et les humains.

Nous travaillons également avec l'Académie de Meuron pour le désign de ces abris et pour la création de l'affiche des Jardins Extraordinaires 2021.

Le Street Art Garden sera à nouveau présent sur le site, tout comme le sentier pieds nus.





Pro Evologia

Pro Evologia s'essaie au virtuel pour son assemblée générale 2021

L'assemblée générale de l'Association Pro Evologia est l'occasion offerte à ses 450 membres de débattre des projets qu'elle mène et de partager ensuite une bonne fondue à La Terrassiette.

Les mesures de précaution sanitaire nous privent de ce rendez-vous cette année en présentiel, mais ce n'est pas une raison suffisante pour renoncer à une nouvelle saison estivale pleine de bonnes surprises.

Pro Evologia a souhaité pour 2021 mettre en valeur tous les atouts du site d'Evologia pour mieux orienter les visiteurs dans leur découverte des Jardins Extraordinaires, du Petit Parc des Paillotes et ses animaux et des différentes expositions qui animent l'été. Nous ferons ainsi construire divers abris et couverts à différents endroits.

L'Académie de Meuron nous aidera dans ce projet. Nous pourrons compter comme de coutume sur l'Unité de programmes d'emplois temporaires d'Evologia et Roger Hofstetter.

Le Petit Parc des Paillotes accueillera à nouveau divers animaux pendant la belle saison. Le contenu didactique du Jardin de la Permaculture sera également renforcé.

La crise sanitaire n'a pas dissuadé Pro Evologia à céder à la morosité en 2020. Les très nombreux visiteurs du site d'Evologia ont ainsi pu apprécier ses Jardins Extraordinaires. Nous nous réjouissons donc de retrouver notre public dès que possible.

Les finances de l'association sont saines. Nous avons porté à notre bilan un solde de 8'500 francs provenant de la contribution de la Loterie Romande, qui s'est élevée l'an dernier à 90'000 francs. Nous sommes prêts à retrouver une activité normale, dans un endroit qui nous est cher.

Notre comité poursuit son activité. Il se compose de Daniel Henry (président), Yves Delamadeleine (caissier), Philippe Chopard (secrétaire), Elena Grisafi Favre, Gilbert Dey, Jean-Pierre Kolly et Frédéric Cuche. Jean-Luc Seiler, Pierre-Ivan Guyot et Roger Hofstetter y apportent la voix de l'État.



Espace Abeilles

Mais que deviennent les abeilles sous ces tas de neige ?



Rucher de la Montagne de Cernier, le 19 janvier 2021

Les abeilles hivernent, avec un V et non un B. Elles ne dorment pas, se resserrent en grappes qui conserveront en leur milieu un minimum de 15 degrés. Afin de faire monter la température, elles agitent leurs « biscoteaux » (muscles alliaires).

Pour développer cette énergie, elles ont besoin d'hydrates de carbone qu'elles trouvent en consommant le miel mis en réserve. Dans cette société prudente et équitable, les abeilles de l'extérieur de la grappe reviennent tout doucement vers l'intérieur et sont remplacées par celles venant se réchauffer.

L'hiver que nous vivons cette année est régulièrement froid, sans extrêmes, mais ces températures basses n'autorisent pas les abeilles à sortir, elles tomberaient vite engourdies, ne pouvant alors retourner à la ruche. Pendant des jours et des jours, elles ont serré les fesses pour ne pas polluer la ruche. Des sécrétions à l'intérieur de leur ampoule rectale inhibe la fermentation des excréments.

Elles attendent le redoux, journée où les températures chatouillent les 10 à 12 degrés et feront alors leur fameux vol de propreté, où elles pourront se libérer en crépissant les alentours de taches jaunasses assez malodorantes.

À Espace Abeilles, nous sommes toujours actifs en réalisant ce que nous n'avons pas eu le temps de faire pendant le reste de l'année. Nous veillons à la sécurité de nos ruches et regardons qu'elles ne basculent pas sous le poids de la neige.

Espace Abeilles

Nous sommes optimistes et préparons la saison à venir. Nous savons déjà que quelques colonies ne répondront pas à l'appel ce prochain printemps, mais globalement, il ne devrait pas y avoir trop de perte.

Et si d'aventure vous êtes en manque de douceurs, n'hésitez pas à nous contacter pour refaire vos provisions.



Association Espace Abeilles Evologia, Route de l'Aurore 6 2053 Cernier (NE) info@espaceabeilles.ch



Parc Chasseral

Des chantiers nature dans la région

Trois cent vingt-quatre personnes, dont 299 écoliers et jeunes en formation, ont participé à des chantiers nature dans le Parc Chasseral en 2020. Si le nombre de participants est plus bas qu'en 2019 (475), Covid-19 oblige, la proportion de classes de la région a toutefois augmenté avec la participation de 15 classes, contre 10 en 2019. En 2021, les entreprises et les écoles pourront à nouveau participer à ces journées d'action, qui seront pour la première fois également ouvertes à des personnes en individuel désirant s'impliquer pour la nature dans le Parc Chasseral.

Dans le cadre des chantiers nature proposés aux école et aux entreprises par le Parc Chasseral, 324 personnes - écoliers, jeunes en formation ou adultes - ont contribué à la récolte de pommes dans des vergers, à des actions de terrain pour la biodiversité, à l'entretien de chemins pédestres ou encore à la lutte contre les plantes néophytes en 2020.

En plus d'apprentissages pratiques, les participants exercent des compétences telles que le travail en équipe, la collaboration, la communication et l'endurance.

Chaque intervention est encadrée par un membre de l'équipe du Parc et accompagnée par les propriétaires ou exploitants des terrains où les travaux ont lieu. Ces actions sont possibles grâce à la collaboration avec différents partenaires impliqués : communes, bourgeoisies, pressoirs, sociétés d'arboriculture, forestiers ou encore agriculteurs.

En 2021, entreprises et classes d'école pourront à nouveau mettre la main à la pâte près de chez elles dans tout le Parc Chasseral en fonction des possibilités sur le terrain. Afin de coordonner les périodes de travaux, des dates spécifiques sont proposées pour les classes dans trois régions :

- Val-de-Ruz : du 14 au 18 juin, du 6 au 10 septembre et du 18 au 23 octobre 2021
- ♦ Vallon de Saint-Imier : du 21 au 25 juin et du 13 au 17 septembre 2021
- Plateau de Diesse Orvin Béroche : du 28 juin au 2 juillet et du 20 au 24 septembre 2021

En plus des propositions pour les écoles et entreprises, la nouveauté en 2021 sera de proposer des journées d'actions pour des petits groupes d'individuels. Cela permettra à toute personne intéressée de s'engager dans des interventions concrètes de terrain dans le cadre d'un projet du Parc.

Parc Chasseral

Photos transmises en HD. Mention en cas d'utilisation : © Parc Chasseral



Légende : Une classe de Val-de-Ruz travaille sur un murgier à la Montagne de Cernier dans le cadre d'un chantier nature. © Parc Chasseral.



Légende : Une classe de la commune de Plateau de Diesse récolte des pommes dans un verger à Prêles, en automne 2020. © Parc Chasseral



Légende : Une classe spécialisée de la Heilschule de Wabern entretient un pâturage boisé à Mont-Soleil. © Parc Chasseral

Infos et contact :

Elodie Gerber (chantiers nature) elodie.gerber@parcchasser al.ch +41 (0)32 942 39 54